

ÉCO-CITOYEN

LES ÉNERGIES RENOUVELABLES, L'AFFAIRE DE TOUS

○ ○ ○

Depuis de nombreuses années, GrandAngoulême mène des actions en faveur de la réduction des consommations d'énergie et du développement des énergies renouvelables sur le territoire. Plusieurs projets de production d'électricité via des panneaux solaires photovoltaïques sont d'ailleurs en cours (voir page 12). Mais les énergies renouvelables sont l'affaire de tous et l'Agglomération souhaite que les citoyens s'approprient également cette problématique. Elle vous invite donc à vous mobiliser. La transition énergétique et le développement durable sont des valeurs que vous partagez ? Vous souhaitez donner du sens à votre épargne ? Alors soyez volontaire et former un groupe pour porter un projet citoyen d'énergies renouvelables sur le territoire ! Ce peut être par exemple l'installation de panneaux solaires sur le toit d'une école, le développement d'éoliennes ou encore la réhabilitation d'anciens moulins... GrandAngoulême organisera les premières réunions pour vous aider à définir justement ce projet, en fonction des besoins et de vos idées, et à monter le statut juridique du groupe (en général une société coopérative). L'Agglomération a également missionné l'association Cirena pour vous accompagner par la suite sur la partie technique.



Contact :
Perrine Millet • 05 16 53 02 38 • p.millet@grandangouleme.fr
www.cirena.fr

TÉMOIGNAGE

Robert Rochaud, sociétaire
de la société coopérative d'intérêt collectif Poitou Energies Citoyennes

« J'ai toujours été intéressé par les questions énergétiques. Dans le cadre de mes anciennes fonctions d'élu en charge des bâtiments et de l'efficacité énergétique, j'ai pu connaître le mouvement Énergie Partagée qui regroupe des citoyens et des collectivités pour développer des installations de production d'énergie renouvelable en France. Il s'est avéré qu'un projet de parc éolien se montait dans la Vienne avec Sergies (une société locale de distribution d'électricité et de gaz) sur lequel j'ai sollicité d'autres citoyens. Pour ne pas en rester là, nous avons alors décidé de créer notre société coopérative en décembre 2017. Elle regroupe seize personnes qui sont convaincues que la transition énergétique ne se fera pas si les citoyens ne s'en mêlent pas. Nous avons déjà répondu à deux appels d'offres : l'un concerne la remise en état de centrales hydroélectriques, l'autre l'installation de panneaux photovoltaïques sur les toits d'anciens bâtiments industriels reconvertis en espaces de travail. Nous cherchons d'autres institutions qui nous mettraient à disposition des toits. Dès que ces projets se concrétiseront, nous ferons appel à d'autres citoyens pour les financer. » ●